

## NOTA DE PRENSA

### **Derrames de petróleo en Loreto**

#### **Congresista Verónica Mendoza: "Paquetazo Castilla pone en riesgo medioambiente y salud de comunidades"**

Tras los derrames de petróleo ocurridos el 26 y 30 de junio en el Tramo I del Oleoducto Norperuano (operado por Petroperú), en la localidad de Cuninico, distrito de Urarinas, en Loreto, el alcalde de Urarinas, Runtsma Barrera, y el presidente de la Asociación de Comunidades Nativas Kukama Kukamiria de Urarinas, Arquímedes Murayari se hicieron presentes en el despacho de la congresista Verónica Mendoza y manifestaron su preocupación ante lo que ellos consideran **"un atentado a la Amazonía peruana"**. Asimismo, solicitaron apoyo debido a la presencia de enfermedades producto de sus aguas y suelos contaminados.

"Estamos cansados de que nos digan que no hay contaminación. Dicen que es un barril, pero se derramó 400 barriles en la quebrada Cuninico", señaló Arquímedes Murayari. "Nuestros niños padecen de diarrea, vómitos, y dolores estomacales. Muchos de ellos tomaron agua contaminada del río. Nosotros no tenemos agua potable", agregó.

Al respecto, la congresista señaló que ha solicitado información detallada al OEFA (Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambiental) y a OSINERGMIN pues si bien Petroperú ha señalado que el petróleo no llegó hasta el río, los pobladores de la zona refieren que sí se habría contaminado, que hay "grasa" y el agua tiene "sabor a petróleo".

"Urge que se verifique si el río Cuninico ha sido afectado o no, considerando que es la principal fuente de agua para estas comunidades. De otro lado, hechos como estos muestran que aún hace falta fortalecer la institucionalidad ambiental y la capacidad reguladora y fiscalizadora del Estado para intervenciones inmediatas y sanciones efectivas pero también para prevenir sucesos como estos.

**Lamentablemente no son pocos los derrames que ocurren en nuestra selva. Entre el 2009 y el 2013, por ejemplo, hubo 58 derrames de petróleo o químicos en el lote 1AB que opera Pluspetrol y 69 en el lote 8, esto según Osinergmin. Y, sin embargo, con el "paquetazo Castilla" este Gobierno le está recortando capacidad y presupuesto al OEFA en lugar de fortalecerlo.** Eso equivale a poner en riesgo el ambiente, la salud y la vida de comunidades como la de Cuninico. Es absolutamente irresponsable. **¿Con qué autoridad puede pedir el presidente que Europa 'le jale las orejas' a las empresas extractivas que contaminen en nuestro país si él mismo nos deja desprotegidos?",** cuestionó la congresista de Acción Popular-Frente Amplio.

*Se agradece su difusión.*